



## PROTOKOLL

### der 53. Generalversammlung der Vereinigung der Zürcher Internisten vom Donnerstag 10.07.2014 im Restaurant Belvoirpark, Zürich

#### Traktanden:

1. Begrüssung, Wahl der Stimmenzähler
2. Wahl Protokollführer, Protokoll GV 2013
3. Jahresbericht Vereinsjahr 2013/14
4. Finanzen: Jahresrechnung 2013  
Revisorenbericht  
Jahresbeitrag 2014  
Budget 2014/2015
5. Aufnahme neuer Mitglieder
6. Rücktritt aus dem Vorstand : Dr. med Urban Senn, Au
7. Zusammenarbeit mit anderen Fachgesellschaften Allgemeine Innere Medizin auf kantonaler Ebene
8. Varia

#### Traktandum 1: Begrüssung, Wahl der Stimmenzähler

Regula Capaul (RC) begrüsst die Anwesenden (17 Teilnehmende), speziell die eingeladenen Gäste: Frau Dr. med. Renate Albrecht (Mitglied Vorstand Verein Hausärzte Stadt Zürich - VHZ) und Frau Carmen Müller (Medizinstudentin).

Entschuldigt haben sich:

Esther Bächli, Johannes Brühwiler, Edouard Battegay

Als Stimmenzähler wird gewählt: Klaus Rüdy

#### Traktandum 2: Wahl Protokollführer, Protokoll GV 2013

Das Protokoll der GV 2013 von Albert Zingg wird ohne Änderung genehmigt und verdankt. Es ist auf der Homepage zu finden. Martin Kaufmann wird als Protokollführer der heutigen Generalversammlung bestimmt.

#### Traktandum 3: Jahresbericht der Präsidentin zum Vereinsjahr 2013/14

Bezüglich des Jahresberichtes des Vereinsjahres verweist Regula Capaul auf die Homepage.

#### Traktandum 4: Finanzen

Daniel Ritscher stellt die Jahresrechnung anhand der verteilten Unterlagen vor:

**Jahresrechnung 2013:** Die Finanzlage ist wiederum erfreulich. Das Symposium 2014 war auch aus finanzieller Sicht erfolgreich und es wird ein Jahresgewinn von 19 000.- ausgewiesen, dies vor allem durch die Einnahmen aus dem Symposium. Die Mindereinnahmen bei den Mitgliederbeiträgen gegenüber dem Vorjahr werden damit begründet, dass 160 Mitglieder - möglicherweise im Zusammenhang mit dem modifizierten Rechnungsversand der Jahresbeiträge - noch nicht einbezahlt haben.

**Revisorenbericht:** Der Revisorenbericht von Massimo Caioni und Christoph Schuppli wird von Daniel Ritscher verlesen und projiziert.

Sowohl die Rechnung als auch der Revisorenbericht werden von der Versammlung einstimmig genehmigt.

Der Jahresbeitrag 2015 wird unverändert bei 50 Franken belassen. Im Rahmen der Präsentation des Budgets 2014/2015 erläutert RC die Einführung von Sitzungsgeldern für Vorstandssitzungen. Das dadurch angestrebte Ziel, damit die Vorstandsarbeit auch für jüngere Mitglieder attraktiver zu gestalten wird durch Voten von Urs Hürlimann und Alice Walther unterstützt. Sie sehen darin auch eine Anerkennung der Vorstandsarbeit.  
Das Budget wird einstimmig genehmigt.

#### **Traktandum 5: Aufnahme neuer Mitglieder**

Im vergangenen Jahr haben drei Ärzte (Thomas Lieb, Susan Enderlin-Steiger und Jakob Lüschg) die Mitgliedschaft in den VZI beantragt. Die drei Kandidaten werden einstimmig als neue Mitglieder aufgenommen. Die Zahl der aktuellen VZI Mitglieder beträgt damit 443.

#### **Traktandum 6: Rücktritt aus dem Vorstand**

Urban Senn tritt mit Datum der GV VZI 2014 von seinem Amt im Vorstand zurück, das er über 10 Jahre inne hatte. Regula Capaul dankt Urban Senn für sein Engagement, speziell der Gestaltung der Homepage. Urban Senn benutzt die Gelegenheit und bedankt sich beim Vorstand für gute Zusammenarbeit und wünscht dem VZI für die Zukunft alles Gute.

#### **Traktandum 7: Zusammenarbeit mit anderen Fachgesellschaften Allgemeine Innere Medizin auf kantonaler Ebene**

Regula Capaul orientiert einleitend über die Diskussionen einer Zusammenlegung der Fachgesellschaften, analog der Vorgaben auf eidgenössischer Ebene. So fänden auf nationaler Ebene seit Sommer 2013 moderierte Treffen zwischen Präsidenten und Vorstandsmitglieder der SGIM und SGAM zur Gründung einer gemeinsamen neuen Fachgesellschaft statt. Der Arbeitstitel der neuen Fachgesellschaft lautet „Schweizerischen Gesellschaft für Allgemeine Innere Medizin (SGAIM)". Um auch auf kantonaler Ebene einen derartigen Zusammenschluss zu ermöglichen, wurden anlässlich der letztjährigen VZI-Generalversammlung gewisse Statutenänderung vorgenommen. Auch im Kanton Zürich muss die Diskussion einer Bündelung der Kräfte innerhalb der Allgemeinen Inneren Medizin geführt werden. Es haben im vergangenen Jahr informelle Gespräche zwischen der Gesellschaft für Allgemeine Medizin Zürich (GAZ), dem Dachverband Hausärzte Zürich und dem Verein Hausärzte Stadt Zürich (VHZ) stattgefunden.

Es entwickelt sich eine rege Diskussion zwischen den an der GV anwesenden VZI Mitglieder und dem eingeladenen Gast aus dem Vorstand des VHZ (Renate Albrecht). Obwohl der Grundsatz eines Zusammenschlusses mehrheitlich unterstützt wird, werden zahlreiche offene Punkte erwähnt, die noch zu klären wären (z.B. Vereinsbezeichnung, genaue Vereinsstrukturen, Aufgabenverteilungen auf Unterorganisationen und spezielle Gremien, Vertretungen in andere Organisationen).

#### **Traktandum 8: Varia**

Es sind keine weiteren Traktandenwünsche eingegangen. Das Wort wird nicht verlangt.

Schluss der GV: 19.15 Uhr.

Im Anschluss an die Generalversammlung begeben sich die Teilnehmenden zum Abendessen und beschliessen den Tag bei einem wohlschmeckendem Abendessen und guter Stimmung im Restaurant Belvoir-Park Zürich.

Martin Kaufmann  
Aktuar VZI

Zürich, Juli 2014

[www.zuercher-internisten.ch](http://www.zuercher-internisten.ch) 

Präsidentin      Frau Dr. med. R. Capaul, FMH Innere Medizin, Franklinstrasse 1, 8050 Zürich  
Tel: 044 315 65 50, Fax: 044 315 65 59, E-mail: [regula.capaul.zh@bluewin.ch](mailto:regula.capaul.zh@bluewin.ch)  
Sekretariat:      Frau B. Nordmann, Felsenhofstrasse 36, 8134 Adliswil  
Tel: 044 710 51 04, E-mail: [zuercherinternisten@hin.ch](mailto:zuercherinternisten@hin.ch)